

FemWiss Rapport Annuel 2024

Assemblée générale 2024

L'assemblée générale 2024 a eu lieu le 24 septembre 2024 à Bâle (Kaserne). Sept membres étaient présent-e-s. Deux membres ont participé en ligne. Une autre membre a rejoint l'assemblée en cours de route.

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 17 septembre 2023, qui s'est tenue en ligne via limesurvey, a été adopté sans opposition. Il en va de même pour le rapport annuel, les comptes annuels et le rapport de révision 2023 ainsi que le budget 2024.

Anika Thym a été nouvellement élue au comité directeur. Ont été réélues : Martina Bundi, Nina Seiler, Seraina Wepfer, Jardena Rotach, Lena Flühmann, Liliane Meyer Pitton et Elisa Mombelli. Lea Schlenker a été confirmée en tant que vérificatrice des comptes.

Comité

Réunions trimestrielles

Lors des réunions trimestrielles du comité, des discussions ont eu lieu sur le nouveau site Internet, sur la planification de la campagne de collecte de fonds, sur les publications, les événements, etc.

FemInfo

Fin du projet « Ensemble pour le savoir féministe - FemInfo Editions invitées ».

Le 23 janvier 2024, nous nous sommes réunies à Berne pour le vernissage du FemInfo 65, intitulé « Statistiques et visibilité » et supervisé par frauenstat. Les deux dernières éditions invitées du projet « Ensemble pour le savoir féministe », soutenu par Jubilanno Beyond 2021, sont parues en avril et en septembre 2024. Le FemInfo 66 sur le thème "Genre. Espace. Climat." a été réalisé sous la direction de l'association Lares, qui s'engage pour une planification et construction genrée et d'usages quotidiens. Le vernissage de cette édition a eu lieu le 31 mai 2024 à Berne, dans le contexte de la manifestation organisée pour les 10 ans de Lares. Le FemInfo 67, supervisé par Frauen*geschichte(n), est paru en septembre 2024 sur le thème « Collecter », et nous avons fêté le vernissage le 16 janvier 2025 à Saint-Gall.

Grace à la réduction des parutions à deux numéros par an et les quatre éditions invitées, FemWiss a eu le temps de revoir le concept de la revue : Ceci a notamment abouti à un nouveau format et le changement du nom (en lien avec le Re-Design, voir ci-dessous). Le magazine s'appellera Fem*Fém à partir de mai 2025. Aussi, il est désormais prévu de faire appel à l'expertise de chercheur·euse·x·s spécialistes pour la définition du thème principal et la co-rédaction de chaque édition. En 2024, FemWiss a publié deux appels à contributions sur les thèmes de « (Anti)militarisme. Perspectives féministes sur la guerre et la résistance » (Fem*Fém 68, en collaboration avec Isabel Käser et Elizabeth Mesok) et « Genre, féminisme, handicap et validisme en Suisse » (Fem*Fém 69, en collaboration avec Elena Pont).

Projet de Re-Design

En collaboration avec la direction, le comité s'est consacré à la mise à jour graphique (re-design) des outils de communication de l'association, notamment la revue FemInfo, le logo, le site web et les canaux de médias sociaux. Le magazine s'appellera Fem*Fém à partir de mai 2025. L'Atelier Landolt Pfister (ALP) a été chargé de la nouvelle conception. La mise à jour sera achevée et mise en oeuvre en mai 2025.

Succès de l'appel aux dons

Le projet Re-Design a pu être financé grâce à une campagne d'appel aux dons lancée par le comité et la direction. La campagne s'est déroulée par le biais des médias sociaux, d'appels aux membres et de newsletters ; des lettres personnalisées ont également été envoyées de manière ciblée.

Un total de 13'700 CHF a été récolté pour le re-design. De plus, environ 100 nouveaux membres ont rejoint l'association suite à la campagne. Une demande de financement a également été déposée avec succès auprès du service de la diversité et de l'égalité du canton de Bâle-Ville.

Réseaux

SSEG : Liliane Meyer Pitton a continué à représenter FemWiss au sein du comité de la SSEG (Société suisse d'études genre) en 2024 et a participé à toutes les séances du comité. Les activités de la SSEG en 2024 peuvent être consultées ici :

[Activity_reports/SAGS_ActivityReport_2024.pdf](https://www.femwiss.ch/Activity_reports/SAGS_ActivityReport_2024.pdf)

Groupe de travail Politique Hautes Ecoles (AG Hochschulpolitik) :

FemWiss a poursuivi ses activités au sein du réseau informel GT Politique Hautes Ecoles. Outre les activités liées au message du Secrétariat d'État à la formation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI) et un échange général d'informations, le réseau s'est surtout focalisé, vers la fin de l'année, sur les éventuelles étapes de réaction aux mesures d'économie prévues (« paquet d'allègement budgétaire 2027 ») par la Confédération, qui touchent également le domaine de l'éducation et de la recherche. Les discussions ont également porté sur la manière dont le groupe de travail peut être maintenu et sur le rôle que FemWiss assume au sein du réseau.

Réseau Convention d'Istanbul: FemWiss a participé en ligne à la réunion de la Coordination des ONG pour la Convention d'Istanbul.

BFEG Réunion de travail des organisations nationales promouvant l'égalité en Suisse: Pour des raisons de disponibilité, FemWiss n'a pas pu participer à la réunion de travail cette année.

DDC : Echange informel Gender Backlash

Le 25 janvier 2024, Anika Thym a participé pour FemWiss à la manifestation « Informeller Austausch zum Gender Backlash » de la DDC. Il s'agissait de regrouper des appréciations sur le gender backlash dans la coopération internationale et de partager des expériences concrètes ainsi que des bonnes pratiques.

Direction

Jusqu'au 29 février 2024, la direction était assuré par Anika Thym. A partir du 1er mars 2024, Franziska Schutzbach a repris le poste.

Le nombre de membres au 31.12.2024 était de 653 (621 au 31.12.2023). Cela correspond à une augmentation de 32 membres durant l'année 2024.

Il y a eu 130 nouvelles adhésions (120 membres et 10 abonnements) et 35 démissions (dont 13 introuvables et 2 décédés). En outre, suite au rappel avec échéance que nous avons envoyée en juin 2024, 76 membres dont les cotisations n'ont pas été payées depuis plusieurs années ont été supprimés du fichier. Au total, nous comptons ainsi une perte de 111 membres en 2024.

Par ailleurs, 100 membres n'avaient pas encore payé fin 2024.

Parmi les motifs de démission (active), il a été indiqué que les personnes n'avaient pas le temps pour lire le FemInfo, devenaient trop âgées, ou souhaitaient s'engager ailleurs.

En 2024, l'activité de la direction comportait les tâches suivantes :

- En collaboration avec le comité (GT Campagne d'appel aux dons), la planification et la mise en œuvre de l'appel aux dons pour le re-design (terminé avec succès).
- Accompagnement du re-design, échanges et rencontres avec ALP
- L'organisation de l'assemblée générale en coopération avec le Salon féministe de Bâle avec une conférence publique de la Professeure Brigitte Röder. La conférence a été très bien fréquentée par le public du Salon féministe (150 invité·e·x·s), parmi lequel plusieurs personnes se sont inscrites comme nouvelles membres auprès de FemWiss.
- Activités régulières : Suivi et gestion des membres, correspondance générale, lettres aux membres, lettres de rappel, envoi de newsletters (sept en 2024), utilisation et organisation des canaux de médias sociaux de l'association, représentation de FemWiss dans les réseaux d'ONG ainsi que la tenue de la comptabilité de l'association.

Finances

Pour l'année 2024, une perte de 7'704.00 CHF avait été budgétée. En réalité, nous avons réalisé un bénéfice de 1'027.94 CHF. Cela s'explique par la baisse des coûts de la revue FemInfo (ceux-ci étaient trop élevés au budget 2023), par les membres supplémentaires et par les dons récoltés lors de la campagne de re-design, qui ont été plus élevés que prévu.

Afin de continuer à assurer le travail de l'association, une campagne d'adhésion a été envisagée en 2024 et sera menée dans le cadre du lancement du nouveau design en 2025.

La fortune de l'association s'élevait à 37 233.31 CHF.